

Asistencia Técnica a la Biblioteca Popular de la Ciudad de Medina

El Plan Nacional de Abordaje Integral AHÍ con la gente¹ tiene por objetivo profundizar la integración en los núcleos duros de la pobreza, ampliando la presencia del Estado en el territorio, creando acceso y rescatando las redes e identidades locales.

En este sentido, se promueve el desarrollo social y humano de las personas, familias y comunidades en situación de alta vulnerabilidad social, a través de la implementación de políticas públicas integrales orientadas hacia el efectivo cumplimiento de derechos sociales como la educación, la salud comunitaria, el trabajo, la vivienda, la cultura, la recreación y el acceso a servicios públicos de infraestructuras esenciales.

Una de las localidades seleccionadas por este programa es la histórica ciudad de Medina.

En Septiembre del 2008 el Plan AHÍ presenta al Centro de Documentación e Información Educativa un pedido de ayuda técnica para organizar la Biblioteca Popular de la Ciudad de Medina y difundir en la comunidad de investigadores, volúmenes que puedan ser interesantes para investigadores de la UNT o de otras universidades o institutos superiores argentinos.

Esta importante biblioteca tiene inventariados 3.100 libros y faltan de inventariar 1.200 volúmenes que actualmente están distribuidos en sillas y mesas.

En su fondo documental existen libros que datan de 1.813, entre los que se encuentra uno autografiado por Juan Bautista Alberdi.

Se trata de una institución que a lo largo del tiempo fue perdiendo relevancia en la comunidad. Muestra de ello es el deterioro significativo de sus instalaciones e equipamiento. En la actualidad solo se abre a la comunidad dos días a la semana, gracias a la voluntad de una vecina del lugar.

_

¹ Este plan depende del Consejo Nacional de Coordinación de Políticas Sociales y esta integrado por los Ministerios de Desarrollo Social, Salud, Educación y Cultura.

Visita a la Biblioteca Popular de la Ciudad de Medina



En el mes de Diciembre del 2008 miembros del Centro de Documentación Información e Educativa ٧ la referente del Ministerio de Educación al Programa AHÍ, visitaron la Biblioteca Popular de la Ciudad de Medina con el objetivo de tener un primer contacto y plantear posibles líneas de trabajo.

A partir de esta visita, el Centro de Documentación e Información Educativa sugiere que la persona que atiende la biblioteca asista regularmente al curso de bibliotecología que ofrece la UNT en la Ciudad de San Miguel de Tucumán. Para ello, hace gestiones a fin de obtener una vacante en el cursado del año 2009.

Paralelamente, personal técnico del CENDIE y el Programa AHÍ gestionan una entrevista con el delegado comunal de la Ciudad de Medina con el propósito de solicitar una ayudad económica mensual a fin de garantizar dicha capacitación, la que se efectiviza en el presente año.





Jornada de Promoción de la lectura

En el marco de las acciones cooperativas que desarrolla el CENDIE y el Programa AHÍ, tendientes a revalorizar la Biblioteca Popular de Medina, se programaron actividades que ayuden a esta institución a transformarse en un espacio movilizador de la actividad cultural del lugar, al mismo tiempo que revaloriza el libro, la lectura, la recreación y el encuentro.

En este sentido, en articulación con el Programa Nacional de Lectura dependiente del Ministerio de Educación de la Provincia, en el mes de Junio de 2009 se organizó una jornada de promoción de la lectura en la Biblioteca Popular de Medina.

Participaron alumnos de 4º, 5º y 6º grado de las escuelas Coronel Ignacio Warnes de la Ciudad de Medina y de la escuela Pedro E. Giachino de la localidad de Yucumanitas.

El objetivo de este encuentro fue promover el gusto por la lectura y desarrollar actividades en la Biblioteca Popular.

Talleristas del Programa Nacional en Tiempo de Lectura llevaron a cabo actividades de apoyo a las prácticas lectoras y brindaron oportunidades para el encuentro y goce de manifestaciones literarias.

En la jornada también se generó un espacio de entretenimiento y diversión a partir del juego teatral. La puesta de la obra de teatro infantil "Trenes y Gansos" fue el deleite de los niños que participaron de dicho encuentro.

La jornada concluyó con un almuerzo comunitario.













